



Libran Afores riesgo por la venta de Citi

CHARLENE DOMÍNGUEZ / AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- Con la salida de Inbursa, Santander, Banorte, Azteca y HSBC del proceso de venta de Banamex se desvaneció el riesgo de una alta concentración de mercado que la compra podía implicar en el mercado de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), indicó Moody's Local México.

Ante la última etapa para concretar la venta de los segmentos de Afore y Seguros que forman parte del Grupo Financiero Citibanamex, la calificadora señaló que Grupo Financiero Mifel y Grupo México, que aún continúan en el proceso, no cuentan con una participación controladora en el negocio de Afores ni de seguros.

No obstante ha trascendido, sin que sea información confirmada por Citi, que Germán Larrea, de Grupo México, es quien se quedará con Banamex.

La venta de Citibanamex Afore tenía el mayor riesgo de concentración al iniciarse el proceso de venta: el sector de Afores es pequeño con apenas 10 participantes y Citibanamex Afore estaba como la tercera más grande, con 16 por ciento de los recursos administrados y 9.9 millones de cuentas alrededor del 14 por ciento del sistema.

Entre los postores iniciales estaba Grupo Financiero Banorte, Grupo Elektra y Grupo Financiero Inbursa, quienes actualmente operan Afores, y a cualquiera la compra le habría significado un incremento sustancial en su cuota de mercado, indicó.

Así que el efecto más significativo en concentración de recursos administrados hubiera sido el de Afore XXI Banorte, porque se hubiera convertido en la Afore más grande del País con 36 por ciento de los recursos administrados, dimensionó Moody's.

“Si hubiera sido el caso de comprar por parte de Afore Azteca (relacionada con Grupo Elektra) o de Afore Inbursa, el resultado habría sido más medido.

“Al analizar el factor de cuota de mercado por número de cuentas registradas, tanto Afore XXI Banorte como Afore Azteca habrían rebasado la máxima cuota de mercado definida por la ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (LSAR) de 20 por ciento”, explicó.

Finalmente, tanto Grupo Financiero Mifel como Grupo México no poseen actualmente Afores ni aseguradoras así que, no enfrentan retos de concentración, sostuvo.

“No obstante, la falta de unidades operativas en ahorro para el retiro, así como en seguros, constituye como un riesgo latente, ya que los potenciales adquirentes no poseen experiencia ni personal técnico especializado en dichos negocios.

“En esas circunstancias la importancia del adquirente para retener el capital humano a fin de garantizar la operación y materializar una ganancia por la compra es muy importante”, indicó en el documento.